

La Almudaina

	PRECIOS	CTE.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Blanco y Negro

Se hallan de venta en esta imprenta todos los números de dicha revista, excepto los siguientes que están agotados: 2, 75, 131, 132, 134, 151, 166, 192, 194, 195, 196, 197, 205, 206, 229, 236, 245, 246, 247, 249 y 329.

NOTICIAS

De la capital:

Los expedicionistas que forman la excursión valenciana, dedicaron el día de ayer á visitar los principales edificios y sitios interesantes de esta ciudad. Por la mañana recorrieron la Lonja, algunos zaguanes, la Catedral (donde fueron recibidos por su paisano el canónigo Don Enrique Reig) y el museo de la Sociedad Arqueológica Luliana.

Por la tarde pasaron á casa del señor don Felipe Villalonga Mir, admirando la preciosa colección de tapices flamencos y los cuadros de valía que atesora, quedando todos los viajeros reconocidísimos á las atenciones y amabilidad exquisita con que fueron recibidos y acompañados por el señor Villalonga.

Después recorrieron la Casa de Misericordia, el Ayuntamiento y la Diputación provincial, acompañados por el diputado señor Rosselló.

Hoy han salido para Manacor con objeto de ver las grutas de aquel distrito y las de Artá.

Habiendo transmitido el señor don Alejandro Rosselló un telegrama al señor Ministro de Ultramar participándole el ofrecimiento acordado por los artistas del *Fomento de la Pintura y Escultura*, cuyo producto líquido se destinará á la suscripción nacional, recibió ayer el señor Rosselló el siguiente despacho que nos ha sido facilitado y que nos apresuramos á transcribir:

«Ministro Ultramar á Presidente *Fomento, Pintura Escultura*.
Madrid 16 á las 11 n.

Patriótica oferta de los artistas *Fomento* honra á la Corporación y merece el aplauso del país al par que la gratitud del Gobierno. Saludo afectuosamente á Presidente agradeciéndole me haya comunicado el acuerdo.»

Según telegrama recibido por la Isleña Marítima el vapor *Cataluña* salió ayer tarde del puerto de Barcelona para el de Sóller, teniendo que volver á Barcelona á causa del mal tiempo.

Aguada resultó ayer la fiesta que debía celebrarse en el oratorio de Nuestra Señora de Portals. Así es que por la mañana se vió desanimado aquel oratorio basta el punto no haber más que una media docena de personas.

Por la tarde gracias al haber cambiado el viento su dirección se despejó la atmósfera lo cual hizo que se viera algún tanto animado dicho oratorio, siendo la mayoría de las personas, del vecino pueblo de Deyá y el caserío de Genova.

A pesar de todo á cosa de las dos se organizó un baile que duró hasta las últimas horas de la tarde.

La guardia municipal encerró anoche en el depósito de Capuchinos á un individuo que promovía escándalo en la vía pública.

Según noticias esta mañana debe inaugurarse el servicio de la *Cocina Económica* establecida en el piso principal del edificio que ocupaba el antiguo consulado de la Lonja.

A este objeto la Comisión ha encargado que se tengan preparadas para la una de esta tarde 200 raciones, cuyo coste sufragan hoy de su bolsillo particular los individuos que forman la Junta magna, bajo cuya dirección debe funcionar dicha cocina.

Llamamos la atención de la autoridad á que corresponde acerca del mal estado en que se encuentra el piso de la carretera de Andraig, en el sitio conocido por el *Corp Mari* pues basta que caigan cuatro gotas de agua, para quedar completamente inundado aquel sitio, hasta el punto de ser imposible el tránsito de las personas á

menos de ponerse de barro hasta las rodillas.

En vista de lo expuesto esperamos que se darán órdenes oportunas para su inmediato arreglo.

A las primeras horas de la mañana de ayer tuvimos ocasión de presenciar un fenómeno atmosférico de los que siempre suelen causar siniestros marítimos.

Serían poco más ó menos las cinco de la mañana cuando se formó frente á las playas de Levante una gruesa tromba marina que levantó una gruesa columna de agua, capaz de inundar una población.

Una pequeña embarcación se encontraba á más de una milla de distancia de donde aquella se había formada tuvo que quitar sus velas corriendo gran peligro de naufragar.

Gracias á que la duración de aquella fué corta, pudo salvarse del grave peligro que corría, no ocurriendo, que sepamos, desgracia alguna.

A las diez de esta mañana se ha repartido la correspondencia de Mahón, llegada á esta ciudad por vía de Alcudia.

Tan variable como el anterior fué el tiempo que reinó ayer en esta capital. Amaneció por completo cerrada la atmósfera cayendo á cosa de las siete un grueso chubasco acompañado de truenos y relámpagos.

A cosa de las doce cesó de llover despejándose el horizonte al cabo de una hora.

Por la tarde lució el sol, dejándose sentir un vientecillo bastante fresco é impropio ya de la estación.

Esta mañana ha amanecido por completo despejado y con muestras de hacer un buen día.

Un carruaje de dos ruedas que ayer por la tarde regresaba á Palma por la carretera de Andraig, al encontrarse en las inmediaciones de *Cala Mayor* chocó contra un guarda ruedas, rompiéndose el eje y dando el consiguiente vuelco.

Los pasajeros en número de cuatro salieron todos con leves contusiones.

El señor Administrador de Hacienda tiene convocados para mañana á los gremios industriales que á continuación se expresan:

A las 8 de la mañana. Chocolaterías.

A las 8 y media. Establecimientos para la venta de sidra, cerveza y bebidas gaseosas.

A las 9. Paradores y mesones.

A las 9 y media. Tiendas de abacería.

A las 10. Tiendas en que se venden al pormenor pastas para sopa.

A las 10 y media. Tiendas para la venta al pormenor de comestibles.

A las 11. Tiendas de gorras y monteras de todas clases.

A las 11 y media. Tiendas en que se venden al pormenor leñas y carbones de todas clases.

A las 12. Bodegones y figones.

A las 12 y media. Cafés económicos en los que el precio del vaso ó taza no exceda de 10 céntimos.

A la 1 de la tarde. Carbonerías.

A la 1 y media. Casas de pupilos ó de huéspedes que paguen desde 125 hasta 749 pesetas anuales de alquiler ó arrendamiento por las habitaciones que ocupen.

A las 2. Tablajeros.

Bastante numerosas fueron las personas que ayer por la tarde, á pesar del barro que cubría los caminos y carreteras se dirigieron al punto conocido por la *Font Santa*, con objeto de celebrar la merienda conocida con el nombre de *Pancaridá*, costumbre que desde tiempo inmemorial vienen celebrando los vecinos del Arrabal de Santa Catalina el día de la octava del Pasqua.

Teatros

La buena acogida que obtuvo la ópera *I pagliacci* el día de su estreno fué la causa de que anoche acudiese al Teatro Principal una numerosa y selecta concurrencia, deseosa de conocer la nueva ópera.

En los dos actos del *Faust*, el bajo señor Leon y el señor Simonetti escucharon aplausos.

El barítono señor Mestre en el pró-

logo de *I pagliacci* también fué aplaudido.

Muy bien la señora Gilboni, y el señor Simonetti, especialmente este último en la lamentación de la escena final del primer acto.

Esta noche no hay función.
Mañana se verificará el estreno de la celebrada ópera española *La Dolores*.

*

Las funciones dadas ayer por la tarde y noche en el Teatro-Circo Balear se vieron sumamente animadas.

La zarzuela en tres actos *Los diamantes de la corona* fué bastante bien interpretada por los artistas que tomaron parte en ella, distinguiéndose las señoras Fons y Rius. Puede decirse que es la que ha salido más ajustada de todas cuantas obras ha puesto en escena dicha compañía.

Bibliografía

El último número de la *Revista Balear de Ciencias Medicas* correspondiente al día 10 del presente, contiene el siguiente sumario:

- I El abastecimiento de aguas y el alcantarillado de la ciudad de Palma (continuación), por D. Juan Munar.
- II De la Gangrena producida por el ácido fénico, por el Pr. Czerny, trad por D. Antonio Marcús.
- III Revista de Medicina legal, por D. José Ogazón.
- IV Revista de Neuropatología, por D. José Cerdá.
- V Revista de Bacteriología, por D. Enrique Fajarnés.
- VI Notas científicas.
- VII Miscelánea.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Otra manifestación

Barcelona 17 á las 10'40 n.

A las primeras horas de la noche un grupo de más de doscientas personas con una banderita ha pasado por las Ramblas, dando vivas y mueras.

La policía lo ha dispersado.

Este hecho por lo tanto no tiene importancia.

Témese que se reproduzcan los alborotos en la Universidad, pues los estudiantes parece que están dispuestos á conseguir que se cierren las aulas.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Carbon.-Buques

Madrid 17 á las 9'30 m.

Washington.—El vapor *New-York* lleva dos mil quinientas toneladas de carbón con destino al gobierno.

Han sido fletados varios vapores mercantes para llevar tropas á Cuba ó donde disponga Mr. Mac-Kinley.

La independencia de Cuba

Madrid 17 á las 9'40 m.

Washington.—En el Senado despues de un larguísimo debate se aprobó por 67 votos contra 21 el reconocimiento de la independencia de Cuba y la intervención armada para conseguirla.

Ansiedad.-Convocatoria

Madrid 17 á las 9'50 m.

La prensa demuestra gran ansiedad y dice que son inmotivados los optimismos que se hacen acerca del conflicto con los Estados Unidos.

La *Gaceta* publica un decreto convocando para el 4 de mayo á los opositores á las vacantes de registros para el segundo ejercicio.

Manifestación

Madrid 17 á las 11'45 m.

Málaga.—Se ha reproducido la manifestación, quedando rotos los faroles de la calle de Larios.

La benemérita consiguió dis-

persarla despues de varias cargas, resultando tres heridos.

Las tiendas permanecen cerradas.

España y los Estados Unidos

Madrid 17 á las 12'10 t.

12'30 »

Londres.—Telegramas recibidos de Washington afirman que Mr. Mac-Kinley ha obtenido la autorización del Congreso para intervenir en los asuntos de Cuba y que notificará al Gobierno español los deseos de América.

Su idea es que sin declarar la guerra á España, les obligará á romper las hostilidades.

Los Estados Unidos se apoderarán de la isla de Puerto-Rico y bloquearán á Cuba.

Esto se cree difícil á pesar de haber afirmado Mr. Long que las dos escuadras que se hallan en la Florida cerrarán el paso á los buques españoles.

Los marinos yankees dudan que se apoderen de Cuba antes de dos meses, bloqueándola y sitiándola por hambre.

Los insurrectos serán surtidos de armas para coger á los españoles entre dos fueos.

La guerra

Madrid 17 á las 12'40 t.

Una alta personalidad nos ha dicho que es inevitable la guerra ante la brutal agresión, los violentos discursos pronunciados en las Cámaras y los acuerdos tomados, que no tienen precedentes en la historia.

Congreso de cirugía

Madrid 17 á las 4 t.

En el Paraninfo de la facultad de Medicina se ha inaugurado el Congreso hispano-portugues de cirugía.

Hablaron el señor Gutierrez secretario y el presidente don Federico Rubio.

Congreso de higiene

Madrid 17 á las 4'10 t.

La sesión celebrada para la clausura del Congreso de higiene en el paraninfo de la Universidad fué presidida por el doctor Calleja.

Pronunciaron discursos los señores Calleja, Aguilera y Jimeno.

Los delegados extranjeros están satisfechos del resultado brillante que ha obtenido el Congreso, prometiendo asistir al que debe celebrarse en París el año 1900.

Salida.-Un cabecilla.-Presentación

Madrid 17 á las 4'30 t.

Habana.—Han salido para Batabanó los señores Giberga, Dolz y Sala. Este sustituye al señor Viondi.

La marcha á Manzanillo de Juan Ramirez, ex-cabecilla de la pasada guerra, obedece á haber sido llamado por un importante jefe separatista.

Se ha presentado en San José de Lajas, provincia de la Habana, con bandera blanca, la partida que manda el cabecilla Jacinto Hernández, compuesta de 200 hombres.

La prensa francesa

Madrid 17 á las 8'10 n.

8'20 »

Paris.—*L'Eclair* dice que apoderarse de la isla de Cuba es una empresa más difícil de lo que

creen los senadores yankees, pues en Cuba, existe un ejército aclimatado y valiente y muy difícil de vencer.

Además puede darse por seguro que los rebeldes rechazarían la dominación yankee.

Le Matin publica una interview celebrada con el señor Romero Robledo, coincidiendo con las recientes declaraciones hechas en *El Nacional*.

Afirma el señor Romero Robledo que los Estados Unidos sufrirán las consecuencias de la bravura de los españoles.

Sobre el "Maine,"

Madrid 17 á las 8'30 n.

El informe español sobre la voladura del *Maine* es extensísimo. Recuerda que no concurrieron á declarar ni el comandante, ni los oficiales, ni Mr. Lee.

Presenta despues pruebas evidéntísimas, de que la voladura fué producida por una causa interior.

Interrogatorio.-No tiene importancia.

Madrid 17 á las 9 n.

Paris.—Asegúrase que Inglaterra ha interrogado á los Estados Unidos y á España respecto al derecho de visita á los buques de las potencias neutrales en caso de guerra.

Dicese que ambos países renuncian á ese derecho.

La prensa concede escasa importancia á la votación verificada en el Senado de Washington.

No hay noticias.-Declaraciones

Madrid 17 á las 10'30 n.

Hay gran escasez de noticias.

El señor Romero Robledo ha declarado que España no sostendrá la guerra contra los Estados Unidos para conservar la autonomía en Cuba.

Añade que debe enviarse á Cuba al general Weyler.

Tranquilidad.-Cargos

Madrid 17 á las 10'30 n.

En esta corte reina la más completa tranquilidad.

Los civilistas propondrán para la cuarta vice presidencia al señor Cardenas, para secretario al señor Torreno, y para la comisión de actas á los señores Garcia Alix, Dato y Lerma.

El Monte de Piedad.-Disgusto

Madrid 17 á las 11'10 n.

La prensa se ocupa de los rumores que circulan de haberse hecho grandes ventas en el Monte de Piedad, causando baja en la bolsa.

Informes autorizados niegan dichas ventas.

Continúa el disgusto entre los diputados antillanos porque se prescinde de su representación en las secretarías del Congreso.

Entusiasmo.-Manifestación

Madrid 18 á las 12'30 m.

Pamplona.—Durante la representación de *Cádiz* en un teatro de la Coruña, el público dió vivas á España, arrojando serpentinatas.

Despues un grupo de estudiantes ha recorrido las calles, pidiendo permiso al gobernador para hacer una manifestación patriótica el próximo domingo.

Manifestaciones en Málaga

Madrid 18 á las 12'40 m.

Málaga.—Anoche la benemérita,

